## Inventario de recursos presentes y posibles

Una vez identificados los riesgos, es necesario que el grupo se pregunte con qué se puede contar para afrontar tanto una situación de emergencia como los problemas de la vida condiana.

No se trata de discutir solamente sobre los recursos ya existentes y disponibles en la comunidad; en efecto, el grupo también intercambia informaciones sobre lo que podría aumentar su capacidad de prevención y de intervención.

El resultado de este análisis será la realización, por un lado, de un inventario actualizado de los recursos de que se dispone, humanos —como las organizaciones, entidades de base y las asociaciones de voluntarios—, materiales y técnicos; y por otro, de un listado de aquellos posibles, que a su vez se volverán los objetivos a alcanzar por parte de la comunidad.

## Importancia de este análisis

La identificación de los recursos complementa a la de los riesgos y, por esto, es de igual importancia. En efecto, limitarse al análisis de estos últimos significaría contribuir a alimentar en la comunidad un sentimiento de impotencia y una actitud fatalista frente a la amenaza a que conscientemente está expuesta. Al contrario, un trabajo colectivo en la búsqueda de las propias posibilidades, concretas y realizables, fortalece un sentimiento positivo y activo en las personas involucradas y, al mismo tiempo, las responsabiliza para emprender juntas, sin esperar ayuda de otros y del exterior, iniciativas

y acciones sociales, utilizando desde ahora sus propios recursos.

## Un esquema para el inventario

Es de extrema importancia que el grupo no excluya en esta investigación ningún área relacionada con la salud pública y con el manejo de una eventual emergencia. En las reuniones en que participamos fue de gran utilidad el siguiente esquema de referencia:

- a) ¿con qué instituciones cuenta la comunidad (comité de emergencias, hospital, puesto de salud. Ciuz Roja, Defensa Civil, bomberos, entidades para la capacitación, SENA, otros)?
- b) ¿con qué servicios públicos cuenta la comunidad?
  para primeros auxilios: personal sanitario, drogas, ambulancia, otros;
  para la comunicación: teléfono, radio, radio aficionados, megáfonos, altavoces, alarmas y otros,
  - para primeios auxilios: personal sanitario, diogas, ambulancia, otros, para la comunicación: teléfono, radio, radio aficionados, megáfonos, altavoces, alarmas y otros;
  - para emergencias: depósito de reserva para vestuario, drogas, productos de higiene personal, palas, picas, etc.
  - ¿Hay abastecimiento de agua? ¿dónde? ¿es suficiente?
- c) sobre los medios de información.
  - ¿se trenen comunicaciones con las autoridades regionales y nacionales?
  - ¿existe alguna entidad que centralice las informaciones?
  - ¿se están creando mecanismos para asegurar la circulación de las informaciones sobre la evolución de las consecuencias de la catástrofe, los peligros que persisten y los elementos que sirven para tranquilizar a las personas?
- d) ¿existen dentro de la comunidad o se están adelantando; un plan para utilizar el hospital en caso de emergencia; planes de evacuación de la zona; simulacios de evacuación;
  - programas de capacitación profesional y de voluntarios para actuar en caso de catástrofe;
  - campañas de vacunación, o se tienen fechas para hacerlas!





